

En busca de la solución

Al pueblo de Aroche

Hace unos días dábamos cuenta en estas mismas columnas a la opinión pública del propósito, a nuestro juicio injusto, del Ayuntamiento accidental que en la actualidad rige los destinos de Aroche de cobrar al Sindicato Agrícola de 20.000 pesetas, importe de una subasta de los aprovechamientos de la finca «La Concha», que, por ser propiedad del Municipio, el anterior Ayuntamiento había donado a dicha entidad agrícola con el laudable fin de que su fabricación de harinas, luz y pan pudiera defenderse de la competencia de la Unión haciendo sistemáticamente la entidad «Santa Teresa».

Lo hicimos para que el señor Gobernador, en antecedentes del asunto, se diese perfecta cuenta de la razón que asistía al Sindicato Agrícola de Aroche, entidad comunal—para aceptar, sin escrupulo moral alguno, tal donación y, a la vez, para que se percataste bien de que el Sindicato representa una obra de cultura social formidable, que en este período de la historia política de España necesita de la tutela y de la más leal y delicada atención oficial.

Nuestros deseos se vieron satisfechos, tal vez con algún retraso en la medida que deseábamos, por cuanto el señor Gobernador, después de leer nuestro artículo y cambiar impresiones con nosotros, se decidió a convocar en su despacho una reunión de representantes del Ayuntamiento y del Sindicato arocheños, que, en efecto, se llevó a cabo el día 19 bajo la presidencia de don Benito Cerreón, en funciones de delegado del señor Gobernador.

Se deslizo aquella en un gran ambiente de calor político, exponiendo cada parte sus puntos de vista, sin fijarse en que se ventilaban los intereses generales de un pueblo trabajador y bueno que allí, en la Sierra, lo que menos le interesa es la política y sí el bienestar común.

Encabezada la discusión por otras personas asistentes al acto limpias de pasiones políticas y ajenas a las querellas locales, se llegó a una fórmula—gracias al ingenio y al sentido común de Manuel Sandra—que en principio, fué aceptada por todos los concurrentes y a la que, por poder ser la tabla salvadora de futuros y graves males, queremos hacer unas consideraciones por nuestra exclusiva cuenta y riesgo y siempre con el deseo—innuitas veces demostrado—de servir al pueblo de Aroche, que tantas simpatías nos inspira y tanto cariño le profesamos.

La fórmula consiste en esto: El Ayuntamiento se compromete a dispensar las 20.000 pesetas que cree que le debe el Sindicato Agrícola; a rescindir el contrato que tiene con el mismo, en virtud del cual el importe de los aprovechamientos de «La Concha» pasa todos los años a engrosar los fondos del Sindicato, quedando, por tanto, en favor del Municipio para otras atenciones que pueda tener, figurando en los correspondientes presupuestos como ingreso y gastos.

A cambio de esto—que los gestores actuales verán con gusto—la representación del Sindicato se compromete a gestionar de la Junta administrativa, convoque una asamblea y hacerles comprender a los socios que, para mayor garantía de los intereses locales que el Sindicato representa, es

preciso que de la Junta formen parte seis señores que simbolice la presencia en la administración de la clase patronal o propietaria. Ya indicamos que esto último ha de hacerse cuando el Ayuntamiento haya acordado en reunión particular u otro, con la promesa formal y escrita de que ha de con firmarlo luego oficialmente.

Es de suponer que esta fórmula tenga el asentimiento de todos los sectores sociales que representen la sansez y la cultura en Aroche y sean amigos de su engrandecimiento y futuro bienestar. No así pasará con los elementos que han escogido el Sindicato como bandera política para mediar en su día, importándole poco su total ruina. Para ellos, y para opinión sensata, son estas líneas que quisieramos encontrar en el eco y la aceptación que por la buena fé en que van aspiradas merecen.

Al Ayuntamiento nada hemos de decirle, porque el Alcalde ya dió en la reunión la nota de equanimidad, de talento y de justicia que esperábamos para solucionar este grave conflicto. Sus acompañantes, aunque un poco discolos, también reconocieron la razón de la propuesta y la aceptaron. A sus amigos políticos, sí les diremos que mediten mucho antes de destruir una entidad social que por su carácter comunal, puede—y será—la base de un porvenir venturoso para Aroche. A los socios advertimos que antes de llegar con el Sindicato a una situación de violencia—en virtud de que las circunstancias le son adversas—acepten lo que la directiva les proponga, en la seguridad que habrán, y nosotros con ellos, salvado al Sindicato y a sus propios intereses, que están por encima de todos los maquiavelismos políticos.

Si se logra llegar—por la comprensión de todos—a una solución en tan enojoso pleito, en tan pocos días planteado, convenientemente será que se vaya pensando en una modificación de los reglamentos del Sindicato para darles enurada, y que estén presentes, en su dirección y administración los propietarios, jornaleros, arrendatarios, industriales, intelectuales, comerciantes, etc., etc., una manera de que nunca pueda servir de bandera para terminar con el Sindicato la supuesta mala administración, que es la que se ha querido escoger ahora, sin que hayan podido conseguir lo que querían.

La honradez administrativa del Sindicato ha quedado patentizada en la reunión que se ha celebrado en el taboerno. Así lo ha reconocido el señor Cerreón y el asesor jurídico del Ayuntamiento, señor Macías Trasmonte. Así lo han manifestado ambos al señor Gobernador, que está dispuesto, por propia confesión, a dimitir al Sindicato de todos los peligros que puedan amenazarle, y como en el pueblo estimamos que ningún vecino se ha de oponer a que se traduzca en realidad la fórmula que nació en el Gobierno civil, quedamos satisfechos de que este asunto se haya terminado en beneficio de todos, y muy especialmente en el de los concejales que tomaron el acuerdo de donación de las 20.000 pesetas al Sindicato, los responsables por haber hecho un beneficio a Aroche que nunca pagará lo bastante bien sus vecinos. Así hemos buscado la solución.

JUAN MORENO DOMINGUEZ.

NECESITA VD. DINERO?
Lo conseguirá comprando loterías en la afortunada Administración número 2. Hay billetes para todos los sorteos en curso y el extraordinario de grandes premios de la Cruz Roja.
Para pedidos, al Administrador, Jesús Dabrio Maestro, Almirante H. Pinzón, 5.—Huelva.

Tiro al blanco
(o)
Debiendo efectuarse durante los días 24 al 29, ambos inclusive, del mes actual desde las ocho a las diez y siete horas, prácticas de ejercicio de tiro al blanco con fusil en el sitio denominado Marismas del R. n.º con por los alumnos de la Escuela Militar de esta Plaza, y durante los días 25 y 26 del actual desde las 8 a las 11 y 30 horas, ejercicio de tiro de fusil por las fuerzas de la Compañía de Infantería n.º 9, destacada en esta Plaza en las expresadas Marismas, se pone en conocimiento de las personas que tengan que trasladar por dichos lugares, en evitación de posibles desgracias.
Huelva 20 de Septiembre 1934.
El Alcalde,
BARRIGON FORNIELES.

PIDA
Anisados y Cofacs
ZARZA
PEDRO ZARZA
Valverde del Camino (Huelva)

Rayos X
Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6
Castelar, 16, prel. Tel: 1766

Lea V. DIARIO

CRONICA RETROSPECTIVA

HACE DIEZ AÑOS

El procurador madrileño señor Bilbao, dirigió al Tribunal Supremo un escrito en nombre de numerosos representantes de Centros mercantiles y comerciales, querrelándose contra el Banco de Castilla por los delitos de estafa y falsedad de documentos.

En la parroquia de la Concepción firmaron su contrato de espousales la señorita Isabel Duque Esteban y don Antonio Rodá Cembrano.

Ingresó en Prisiones Militares, en Madrid, el exdiputado a Cor-

tes conservador, don Rafael Sanchez Guerra, hijo del expresidente del Consejo, don José.

La detención obedecía a haber encontrado el juez materia delictiva en un artículo que el señor Sanchez Guerra publicó en el periódico «El País», de La Habana.

En la Presidencia facilitaron el parte oficial de Marruecos, en el que se daba cuenta de haber sido liberada la posición de Gorgues, que estuvo bloqueada durante más de 20 días.

Homenaje a don Pedro Garrido Perelló

Suscripción para los derechos del Título y regalo de las insignias de la encomienda de la Orden de la República con que ha distinguido el Gobierno a don Pedro Garrido Perelló

- Suma anterior, 977.50
- Don José Orellana, 5
 - » Jerónimo Valenzuela, 5
 - » José Luis Merello, 5
 - » Manuel Siurot, 5
 - » Santiago Osorno, 3
 - » Arturo L. Damas, 5
 - » Romualdo del Villar, 5
 - » José Vazquez Vega, 5
 - » Doña Josefa Sanchez, viuda de Terrero, 5
 - » Don José Terrero Sanchez, 5
 - » Rafael R. Carrillo, 1
 - » José M. Carrion Sanchez, 2
 - » José Estevez, 5
 - » José Muñoz Vargas, 5
 - » Enrique Rodriguez Carmona, 5
 - » Victoriano Ruiz Gomez, 5
 - » Fulgencio Prat, 3
 - » Máximo Ribary, 5
 - » Diego Fidalgo, 5
 - » Diego Quintero Dguez, 5
 - » Federico Robayo (hijo), 2
 - » Isidoro Barrientos Garcia, 5
 - » José Quintero Guerrero, 5
- Suma y sigue, 1.078.50

Los que desean asociarse a este Homenaje, pueden inscribirse en las listas expuestas en la fotografía de don Diego Calle (calle Concepción) entregando en ella la cantidad que se señala.

Luis Alonso y Lupe Velez, se presentan hoy Viernes en el CINE ORIENTE (Frente a la Plaza de la Merced)

En la magnífica superproducción hablada en español titulada **Resurrección**

Mañana un magnífico programa

El Orfeón Onubense a Gibraltor

La notable Agrupación Artística «Orfeón Onubense» ha sido contratada para actuar el sábado y domingo próximos en Gibraltor, donde representará las tan celebradas comedias de los hermanos Alvarez Quintero, «El genio alegre» y «Pepita Reyes». Además celebrarán Fin de Fiesta, en el que lucirán sus facultades la tiple señorita Manolita Diaz, el tenor Trujillo y otros elementos de la Masa Coral del «Orfeón».

Para actuar en la función del sábado se han ofrecido varios artistas del cante flamenco, muy conocidos, entre ellos Paco Isidro, Niño del Parque, Salvador Fortes y Paquito Marquez, que serán acompañados a la guitarra por Rafael Rofa.

El domingo hará su presentación la Masa Coral, que tantos éxitos lleva conseguidos en cuantas localidades ha actuado y que, sin duda, añadirá uno más con su actuación en Gibraltor.

P Bañuelos Torán
Médico-Director por oposición del Dispensario Oficial Antituberculoso
Especialista en enfermedades del pecho
Rayos X
Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6
Castelar, 16, prel. Tel: 1766

IMPORTANTES REFORMAS

El «nuevo» Banco Español de Crédito

No es que la sucursal del Banco Español de Crédito en Huelva se haya establecido ahora, puesto que funciona admirablemente desde 1921 y con pleno favor del público que tiene algo que ver con las entidades bancarias aunque sea a través de las ventanillas, sino que en dicho establecimiento de crédito se han hecho tales obras y reformas que parece otro nuevo.

En efecto, aprovechando el piso bajo de la casa contigua a la que ocupa el Banco, que había quedado desahogado y previa una importante obra realizada en el mismo, se ha instalado la Dirección, Secretaría, sala de visitas y el archivo, quedando todo el local antiguo exclusivamente destinado a las diversas oficinas y lugar de operaciones crediticias, pagos e ingresos, Caja de Ahorros y demás servicios bancarios en relación con el público.

La adquisición del nuevo local accesorio ha permitido dar mayor holgura a la sala de servicios generales, y sin interrupción de éstos y con la mínima molestia para el público, se ha desmontado toda la instalación antigua, que ha sido sustituida por otra completamente nueva y más moderna, renovándose el mobiliario y ensanchándose las distintas secciones, instalándose nuevo juego de luces y estableciéndose el servicio de calefacción central, de modo que la sucursal del Banco Español de Crédito en Huelva, ha quedado con la máxima amplitud y comodidad, tanto para los empleados como para el público, que seguramente ha quedado gratamente impresionado ante el moderno y confortable aspecto que ofrece actualmente la instalación de esta entidad bancaria.

En el nuevo local agregado, como decimos antes se ha instalado el despacho del director, señor García Torre, con mobiliario modernísimo y de gran gusto y contigua una sala de visitas o de espera, también del mismo estilo. En las habitaciones interiores se hallan otras dependencias accesorias.

En definitiva, la renovación ha sido total y sin abandonar la idea de establecerse en casa propia, actualmente el Banco Español de Crédito, en nuestra capital, está superiormente instalado, con sus servicios bien dotados y suando la comodidad de sus clientes con las facilidades que este Banco da al público, lo cual arguye no poco en favor de la confianza y el crédito que inspira este potente establecimiento bancario tan bien asentado y acreditado en nuestra provincia.

Es curioso anotar que en este Banco tiene ocupación un personal numeroso que comprende, en total, 54 empleados.

La plana mayor está formada por el Director, don Arturo García Torre; Interventor, don Atalaya Prieto; Cajero, don Julio González Nogal; jefe de Cartera y Apoderado, don Vicente Calderón; jefe de Correspondencia y Apoderado, don Antonio Cruz, y jefe de Contabilidad, don Luis Castilla.

Para solemnizar la nueva encarnación de esta Sucursal, su joven, culto y competente Director, señor García Torre, invitó a la Prensa diaria local en las personas de sus directores, a visitar la nueva instalación, observándoles luego con un espléndido refrigerio, durante el cual se brindó por la prosperidad y por la simpatía que en Huelva y su provincia tiene el Banco Español de Crédito.

Para vendimia
Se venden seminuevas y en buenas condiciones

Alonso Bobo
De la Casa de Salud Valdecilla de Santander.
Especialista de Oído, Nariz y Garganta

Abrió consulta el próximo Octubre
Calle Puerto Cánovas Pi y Margall 22 primero
R Coello Vallarino
Especialista de los ojos
Especialista
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6
General Bernal núm. 1, prel.
HUELVA

El homenaje a la mujer onubense

Para la elección de «Señorita Huelva 1934»

La Agrupación Artística «Alvarez Quintero», animada por la brillante realización que alcanzó en el pasado año el festival para la elección de «Señorita Huelva», fiesta que toda la ciudad hizo suya, ofreciendo a la mujer sus más fervorosos afectos, se dispone en el presente a igual celebración, que tendrá lugar el próximo día 12 de Octubre, conmemoración de la Fiesta de la Raza.

Para confirmar, pues, el homenaje que Huelva rinde a sus bellas, la Agrupación «Alvarez Quintero» ha dirigido, al igual que el año anterior, una convocatoria a nuestras bellísimas mujeres, sin distinción de categorías, para que presten su más decidida colaboración a fin de darle al Certamen todo el esplendor y la brillantez necesarios para el mejor éxito, en la seguridad de que ellas, por su parte, harán lo mismo por la propia estimación de sus valores.

Sabiendo es que las calles de nuestra capital son verdaderos escaparates en los que se exhiben las bellezas de esta tierra envidiada y envidada en el aspecto de mujeres de verdadero valer. De este tan sugestivo conjunto, debe y puede obtenerse una espléndida selección de la cual salga proclamada la representación de la belleza onubense.

En todas las poblaciones, se viene dando esta nota de cultura y de buen gusto, y Huelva sabrá dar a suya, supuesto que cuenta con un fértil jardín en el que puede mostrarse ante las demás provincias.

Huelva con su concurso de bellezas, al ser elegida la «Señorita 1934», no dice: «Esta es la que vale», sino «Esta es una de las muchas, de las muchísimas modelos de belleza de mujer que aquí tenemos».

Por eso, serán múltiples las concursantes que se alejen del plano de torpes consideraciones que puedan hacerlas retraerse en una manifestación de la vida de la sociedad tan suya y tan llamada a resplandecer en este pedazo valiosísimo de Andalucía.

Ayer, con objeto de dar comienzo a los preparativos para la organización del próximo Concurso de Belleza, se reunieron en el local social de la Agrupación varios de los dirigentes designados para tal fin que, en unión de otros señores, desplegarán toda la actividad indispensable al mejor triunfo de esta fiesta de la popular Sociedad. Aquellos son:

Don Antonio Plata de la Corte,
John Barrymore con Katharine Hepburn y Billie Burke, se presentan hoy Viernes en el CINE COLON Frente al Velódromo

En la magnífica superproducción hablada en español, **Doble sacrificio**

Mañana «Resurrección» en español

Se formulan graves denuncias contra el alcalde de Sa. vchoea

Ayer nos dijo el gobernador civil que al saber por la Benemérita que el alcalde de Sa. vchoea entregaba a la guardia municipal para cuando estallara la revolución se pusiera en contra de la fuerza pública y al lado de los revolucionarios; que perseguía a los funcionarios que oponían obstáculos a estas sus exacciones; y que se pretexto de reuniones en el Ayuntamiento, celebraba dentro de la propia Corporación reuniones clandestinas, ha dispuesto—entendidos que se trata de actos constitutivos de delito—que pase el asunto a conocimiento del Juzgado de Valverde, suspendiendo, además en sus funciones al susodicho alcalde—llamado José Limón Castilla—que cesa también en el cargo de concejal.

El Cupón de los Ciegos
Sorteo del día 19
Número 943

don Diego Osés Infante, don Antonio Sánchez Carmona, don Salvador Díaz Pereña, don Manuel Jareés del Castillo, don Manuel del Toro González, don Ricardo Morales López, don Antonio Pulido Briaga, don Agustín Ortiz García y nuestro compañero de Redacción, John Miljan.

La citada Comisión ha iniciado ya sus trabajos con un entusiasmo digno de todo elogio, que se verá cristalizado en la inscripción de un gran número de muchachas, oponentes al supremo galardón de «Señorita Huelva».

Varios de los mejores Comercios de Tejidos y Zapaterías de nuestra capital han ofrecido su valiosa cooperación a la Agrupación «Alvarez Quintero».

La elección de «Señorita Huelva, 1934» y su Corte de honor, será hecha por un Jurado designado al efecto, en el local de la Agrupación, antes del día 6 de Octubre.

Para tomar parte en el Concurso, las señoritas deberán previamente inscribirse antes del día 2, acompañando a esta inscripción una fotografía.

La «Casa Calle», en obsequio a la entidad organizadora, ofrece hacer gratis la fotografía a las señoritas concursantes. Para ello se les facilitará en la Secretaría de la Agrupación, el oportuno Vale.

Al hacer la inscripción y entrega de la fotografía, se les fijará el día en que deban comparecer ante el Jurado examinador, a cuyo acto, a puerta cerrada, podrán venir acompañadas por miembros de su familia.

En la tarde del día 6 de Octubre, el Jurado seleccionará entre las presentadas las siete señoritas agraciadas, a las que en sorteo público se les asignará el nombre de cada una de los Distritos de la Ciudad y el de la Agrupación.

La proclamación oficial de la que resulte designada «Señorita Huelva, 1934», y su Corte de honor, tendrá lugar en el Gran Teatro en la noche del 11 de Octubre, en solemne acto público, en el que, presidido por las Autoridades, les serán impuestas las banderas alegóricas de su distinción, y actuará de Mantenedor de la Fiesta un elocuente y distinguido orador.

Oportunamente haremos público el Programa completo de esta celebración, así como de los demás actos, que en obsequio y honor de las bellezas agraciadas se organicen.

Notas marítimas

Día 19
Buques entrados:
«Aifrollo» alemán de Sevilla con carga general.
«Lignitas» italiano de Nápoles en lastre.
«Junio» holandés de Málaga con carga general.
Jesapnacados:
«Ameinois» francés para Gante con mineral.
«Sac 7» español para Coruña con mineral.
«Rio Segre» español para Vigo con carga general.
«Otterburg» inglés para Gante con mineral.

Academia Provincial de Pintura

Curso de 1934 a 1935
Las alumnas y alumnos que deseen matricularse en esta Academia, pueden hacerlo desde hoy en su local, General Bernal número 18, bajo, siendo la enseñanza completamente gratuita, empezando el curso como de costumbre, desde 1.º de Octubre al 30 de Junio.
Huelva 18 Septiembre 1934.
El Director,
José Fernández Alvarado.

¿QUIERE VD. TENER SU CASA ELEGANTE?

La Papelería del DIARIO, ha recibido un extenso y variado surtido de papeles para decorar habitaciones, oficinas, etc., etc.
Entrega inmediata
Vea la calidad de estos adornos y quedará asombrado.
Alcalde Mora Claros, 5.—Huelva

Informaciones Telegráficas y Telefónicas

Consejo de Ministros en Palacio

Se dedicó principalmente a presupuestos y también se habló de los recientes hallazgos de armas

MADRID.—Desde las diez y media de la mañana hasta las dos menos cuarto de la tarde estuvo reunido en el Palacio Nacional el Consejo de ministros.

Al salir, el señor Rocha manifestó a los periodistas que el presidente daría alguna noticia que no estaba en la nota oficial.

En efecto, el jefe del Gobierno manifestó que la mayor parte del tiempo de las deliberaciones fueron dedicadas al examen de los presupuestos y añadió:

—El Consejo ha cambiado impresiones sobre una carta que publica «El Socialista» y ha acordado excitar el celo del fiscal de la República para que se exijan las debidas responsabilidades. También se ha pensado en la posibilidad de que esta carta sea supuesta. De todas maneras insistió en que se averiguara todo lo que haya de su asunto.

Mientras celebrábamos la reunión se recibieron noticias—dijo el señor Samper—del señor Serrano Pérez, quien considera que esta carta es una impostura y que acude inmediatamente al Juzgado de guardia para presentar la correspondiente querrela criminal.

Supone dicho señor que se ha calado su firma de otro documento. A preguntas de los periodistas de si en el Consejo se había tratado del hallazgo de armas, dijo el jefe del Gobierno que todo estaba previsto.

—Se han adoptado algunas medidas—preguntó un informador.—Sí. Todas están ya tomadas. Después el ministro de la Gobernación dijo que no había más noticias del hallazgo de armas. Los periodistas preguntaron al ministro de la Guerra qué había acerca de una reunión de generales denunciada en la Prensa de la mañana.

El señor Hidalgo contestó: —A mí no me han pedido permiso los generales para reunirse, lo que me hace suponer que esa reunión no ha existido. —Es que pueden reunirse clandestinamente—le dijo un periodista.—No lo creo; pero para averiguar lo que hubiera han comenzado ciertas investigaciones.

La nota oficial. «Este medio día el Gobierno se reunió en Consejo en el Palacio Nacional, presidido por S. E. el jefe del Estado. El señor Samper pronunció un extenso discurso informando de lo más saliente en política nacional y extranjera, delencándose especialmente en discurrir sobre temas económicos y de índole presupuestaria, haciendo también un documentado comentario de ciertos aspectos que concurren en el descubrimiento de alijos de armas que recientemente han tenido lugar, dando cuenta de las medidas y precauciones adoptadas con tal motivo por el Gobierno.

Después sometió a la firma de Su Excelencia algunos decretos y proyectos de ley. A las diez y media se habían reunido los ministros en Consejo. El señor Salazar Alonso informó detalladamente a sus compañeros de los hallazgos de armas y de documentos importantes que han tenido lugar estos días, haciendo un caluroso elogio de las fuerzas que han intervenido en los mencionados hallazgos, por los cuales propuso señaladas recompensas, que el Gobierno en principio acordó.

El Consejo dispuso la adopción de medidas encaminadas a hacer fracasar determinados intentos perturbadores, cuya incubación conoce hasta sus ínfimos detalles, y que el Gobierno yugularía rápidamente si contra lo que es de suponer llegarán a asomar.

Después se despacharon los siguientes asuntos: GUERRA.—Proponiendo al coronel de infantería don Carlos Leret Ubeda para el mando del Centro de Movilización y Reserva número 1.

INSTRUCCION PÚBLICA.—Nombrando jefe de Administración de primera clase del ministerio de Instrucción pública a don Juan Gallego Ruiz.

TRABAJO.—Decreto dando normas para el funcionamiento de la Junta encargada de administrar los fondos extrapresupuestarios atribuidos a la Dirección general de Sanidad.

COMUNICACIONES.—Decreto autorizando al ministro para que contrate mediante concurso público, con carácter urgente, el suministro e instalación del material necesario para el establecimiento de dos comunicaciones bilaterales radioeléctricas para el servicio de Madrid con Baleares.

AGRICULTURA.—Declarando montes protectores en ocho términos municipales de la provincia de Madrid.

Idem declarando de utilidad pública los trabajos de fijación y renovación forestal de las duanas del Almonte, en la provincia de Huelva.

DCS DESCONOCIDOS DISPARAN CONTRA UN OBRERO DE LOS TALLERES DE «A B C», HIRIENDOLE GRAVEMENTE. MADRID.—A las seis de la mañana, cuando se dirigía a su domicilio el obrero de los talleres de «A B C», Pablo Linares García, de veintitrés años, que venía de adentrarse a los locales del Sindicato católico admitidos en el periódico «La Nación», en la calle Santa Engracia pudo observar que dos individuos que se hallaban al lado de un automóvil, esquina a la calle María de Guzmán, avanzaban hacia él pistola en mano.

Pablo, temiendo ser víctima de alguna agresión, se dio a la fuga, y los dos desconocidos le hicieron doce o catorce disparos, hasta que cayó a tierra herido.

Los agresores se dirigieron al automóvil y en él huyeron a toda velocidad. Conduciendo la víctima a la casa de socorro se le aplicó un tratamiento en el costado izquierdo del mismo, con salida por el escroto; otro en la región glútea izquierda, con salida por la parte anterior del mismo lado, y una rozadura de bala en el muslo izquierdo. En muy grave estado fué conducido al equipo quirúrgico.

Los agresores consiguieron desaparecer. El herido ha declarado que los móviles de la agresión se deben, sin duda, a pertenecer al Sindicato católico y dedicarse a enseñar a los obreros de «La Nación».

SOBRE UNAS SUPUESTAS REUNIONES DE GENERALES. MADRID.—Dice «El Socialista»: «Ya nos hemos referido antes de ahora a las reuniones que secretamente vienen celebrando de un tiempo a esta parte algunos ge-

Los planes que abrigaban los revolucionarios para realizar su intentona sediciosa.

Una carta que publica «El Socialista» promueve enérgicas repulsas de los aludidos en ella.—Interesante reportaje de «La Nación»

nerales que se proponen mezclar violentamente en los negocios públicos. Esas reuniones, según de un modo seguro nos consta, continúan. Es posible que haya algunas más antes de que se abra las Cortes. Por muy sigilosamente se reúnan, sus reuniones no escaparán a nuestro conocimiento. Es posible que el ministro de la Guerra las ignore, nosotros, no. Y ello es bastante para poderles asegurar que sus propósitos no llegarán a verse realizados. Pueden estar seguros de ello».

LA F. U. E. SE DISCULPA. MADRID.—El vicepresidente de la F. U. E., Dionisio Fernández, ha publicado una carta en la prensa madrileña tratando de defender a su organización, a la que se le imputa de estar metida en belenes revolucionarios.

Dice el señor Fernández que la F. U. E. es una entidad apolítica y antirevolucionaria, que no tiene contacto alguno con los organizadores del movimiento subversivo y que no se solidariza con la actuación puramente personal de uno de los miembros directivos de la entidad, que, sin duda, obró culpadas de la misma.

El proceso por el alijo de armas

Manifestación del juez, señor Alarcón

MADRID.—Ante el juez que en tiene en el sumario por alijo de armas han prestado declaración cuatro funcionarios del Consorcio de Industrias Militares.

Se llama Isidro Saenz Martínez y tiene penales varios asuntos judiciales. Era dueño de dos camionetas, una fué embargada recientemente y la otra es la aprehendida ayer.

Continúan los registros en los domicilios de significados socialistas. MADRID.—Comisarios de distintas brigadas han realizado durante el día de hoy minuciosos registros en los domicilios de significados socialistas y diversos Centros.

Hasta el momento presente se ignora el resultado. LO QUE DICE «SOLIDARIDAD OBRERA». BARCELONA.—«Solidaridad Obrera» dice en una «Pincelada»: «En España todo bien y viento es ahora antifascista; todos luchan contra el fascismo; pero con frases fascistas, gestos fascistas y procedimientos fascistas. Todos quieren evitar el fascismo de la acera de enfrente; pero es para que aquel no desplace al suyo. No hay lugar para tanto fascista y andan todos a la gran pa para llegar primero a la toma del Poder».

UNA REFERENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS. MADRID.—El Consejo de ministros de esta mañana revisó extraordinariamente importante.

Estuvo dedicado principalmente a escuchar las referencias de los ministros de Gobernación y Guerra sobre el plan revolucionario o golpe de audacia de socialistas y comunistas.

El Consejo oyó con gran interés los relatos que hicieron los señores Salazar Alonso e Hidalgo, y predominó el criterio de que sea rápidamente aclarado todo y que los tribunales castiguen con ejemplaridad a los culpables de la intentona sediciosa contra el Estado. Por unanimidad, el Consejo de ministros ratificó al de Gobernación el voto de confianza que anteriormente le había otorgado para aplicar las medidas que existían las circunstancias, por duras y fuertes que sean.

Más sobre los planes de los revolucionarios

MADRID.—Se han conocido algunos detalles de los documentos que obran en poder de la Policía y en los cuales se dice contienen los planes que habían de desarrollar los revolucionarios.

El día que estallase el movimiento se promoverían algunas algaradas en las afueras de las poblaciones con objeto de distraer a la fuerza pública, y mientras tanto, se aprovecharía para en el caso de la población llevar a cabo un ataque ordenado.

Entre otros procedimientos figura el de inutilizar a los guardias arrojándoles nubes de pimienta por medio de grandes fuelles. También serían abandonados coches en las calles con un dispositivo que funcionaría cuando la fuerza pública abriese las portezuelas. En el interior de los coches habrían potentes artefactos, que al funcionar el dispositivo estallarían.

Registros, sin resultado, en varias Cooperativas socialistas. MADRID.—La Policía ha practicado registros en las cooperativas socialistas establecidas en la calle del Pilar (Guindalera), Libertad (esquina a Gravina), Ronda de Valencia y otras establecidas en varios puntos de Madrid, así como en una casa de la carretera de Hortaleta.

Según nuestras noticias, los registros no han dado resultado. El dueño de la camioneta sorprendida en la Ciudad Universitaria. MADRID.—Se ignora el paradero del dueño de la camioneta en que fueron conducidas las armas y municiones descubiertas en la Ciudad Universitaria.

Se llama Isidro Saenz Martínez y tiene penales varios asuntos judiciales. Era dueño de dos camionetas, una fué embargada recientemente y la otra es la aprehendida ayer.

Continúan los registros en los domicilios de significados socialistas. MADRID.—Comisarios de distintas brigadas han realizado durante el día de hoy minuciosos registros en los domicilios de significados socialistas y diversos Centros.

Hasta el momento presente se ignora el resultado. LO QUE DICE «SOLIDARIDAD OBRERA». BARCELONA.—«Solidaridad Obrera» dice en una «Pincelada»: «En España todo bien y viento es ahora antifascista; todos luchan contra el fascismo; pero con frases fascistas, gestos fascistas y procedimientos fascistas. Todos quieren evitar el fascismo de la acera de enfrente; pero es para que aquel no desplace al suyo. No hay lugar para tanto fascista y andan todos a la gran pa para llegar primero a la toma del Poder».

UNA REFERENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS. MADRID.—El Consejo de ministros de esta mañana revisó extraordinariamente importante.

Estuvo dedicado principalmente a escuchar las referencias de los ministros de Gobernación y Guerra sobre el plan revolucionario o golpe de audacia de socialistas y comunistas.

El Consejo oyó con gran interés los relatos que hicieron los señores Salazar Alonso e Hidalgo, y predominó el criterio de que sea rápidamente aclarado todo y que los tribunales castiguen con ejemplaridad a los culpables de la intentona sediciosa contra el Estado. Por unanimidad, el Consejo de ministros ratificó al de Gobernación el voto de confianza que anteriormente le había otorgado para aplicar las medidas que existían las circunstancias, por duras y fuertes que sean.

A continuación, el ministro de Comunicaciones informó al Consejo de la detención del jefe de la Cartería central de Barcelona, por haber dirigido telegramas irrespetuosos al presidente de la República y al Gobierno al criticar la medida ministerial suprimiendo las llamadas comisiones de destinos de carteros urbanos.

El Consejo de ministro de Marina, viernes, tendrá carácter ordinario, limitándose el Gobierno a despachar los asuntos que han quedado pendientes.

El ministro de Marina marchó después del Consejo a San Rafael para visitar al señor Lerroux.

OTRO REPORTAJE DE «LA NACIÓN» SOBRE EL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO

MADRID.—El diario «La Nación» publica otro reportaje acerca del movimiento revolucionario. Dice que los socialistas no habían fijado la fecha para comenzar. Pensaban iniciar la labor agitadora aprovechando el traslado de los restos de Galán y García Hernández. El prólogo del movimiento subversivo sería una táctica terrorista que desarrollarían grupos de pistoleros «experimentados» y de extremistas que concen bien el manejo de las bombas y de otros artefactos infernales. Así con el empleo gradual de esa táctica terrorista, se pasarían dos o tres meses, y después vendría la ofensiva a fondo, apoderándose los grupos de acción de las principales capitales y poblaciones de importancia, haciendo estallar con simultaneidad y rapidez el movimiento de subversión en toda España.

Denuncia «La Nación» que los preparativos iniciales para el movimiento revolucionario se han realizado en Santander, donde hubo frecuentes reuniones de los diputados Indalecio Prieto y Matilde de la Torre, y otros caracterizados miembros del socialismo militante, sin que el gobernador de la provincia se enterase de estos manejos, como tampoco ce enteró—agrega el periódico—del contubernio de armas que se hizo por Santander. A este propósito, alude «La Nación» a que varios socialistas significados de aquella provincia han venido dedicados desde hace meses al transporte de armas y municiones cerca de Santona utilizando camionetas y una lancha motora.

Denuncia «La Nación» que los preparativos iniciales para el movimiento revolucionario se han realizado en Santander, donde hubo frecuentes reuniones de los diputados Indalecio Prieto y Matilde de la Torre, y otros caracterizados miembros del socialismo militante, sin que el gobernador de la provincia se enterase de estos manejos, como tampoco ce enteró—agrega el periódico—del contubernio de armas que se hizo por Santander. A este propósito, alude «La Nación» a que varios socialistas significados de aquella provincia han venido dedicados desde hace meses al transporte de armas y municiones cerca de Santona utilizando camionetas y una lancha motora.

Denuncia «La Nación» que los preparativos iniciales para el movimiento revolucionario se han realizado en Santander, donde hubo frecuentes reuniones de los diputados Indalecio Prieto y Matilde de la Torre, y otros caracterizados miembros del socialismo militante, sin que el gobernador de la provincia se enterase de estos manejos, como tampoco ce enteró—agrega el periódico—del contubernio de armas que se hizo por Santander. A este propósito, alude «La Nación» a que varios socialistas significados de aquella provincia han venido dedicados desde hace meses al transporte de armas y municiones cerca de Santona utilizando camionetas y una lancha motora.

«El Socialista» publica una carta formulando una denuncia gravísima

MADRID.—El periódico «El Socialista» habla en su número de hoy de una carta en la que se habla de cierta entrega de unas 30.000 pesetas que cobraron los señores Rey Mora, don Basilio Alvarez y don Emiliano Iglesias por encargo del señor Serrano Pérez, que de esta manera pagaba el cargo de secretario del Tribunal de Garantías a favor de su hijo.

Actitud del Presidente del Tribunal de Garantías. MADRID.—Con motivo de la carta publicada por el diario «El Socialista» acusando de un grave delito de cohecho a varios diputados radicales, se en tono de determinada cantidad gestionaron un puesto de secretario del Tribunal de Garantías para un hijo del magistrado, señor Serrano Pérez, se ha producido un revuelo político enorme.

A última hora de la tarde los reporteros preguntaron al presidente del Tribunal de Garantías, don Alvaro de Albornoz, qué opinión le merecía la gravísima denuncia que aparece en «El Socialista».

El señor Albornoz, respondió: —Se trata de un asunto desagradable que demuestra hasta donde llega el desbordamiento de la pasión política. El firmante de la carta aludida, o es tonto o se ha dejado sorprender en su buena fe y le han suplantado la firma. Como la carta tiene conceptos injuriosos para algunos de los miembros del Tribunal de Garantías, daré cuenta al Fiscal general de la República.

El Tribunal de Garantías—agregó—se reunirá el próximo día 26 para acordar el plan de trabajo. En sucesivas reuniones trataremos del recurso contra la antigua ley de Contratos de cultivos.

Se contestará también una consulta hecha desde la provincia de Lérida acerca de si gozan o no de inmunidad parlamentaria los diputados a Cortes de Cataluña, y luego se despacharán otros asuntos que se han ido acumulando durante el verano.

Los aludidos en la denuncia de «El Socialista», repudian la acusación y anuncian su querrela ante los tribunales

MADRID.—A última hora de la tarde el fiscal general de la República, señor Gallardo, vistó al presidente del Tribunal de Garantías, señor Albornoz.

Trataron del asunto de la carta que inserta «El Socialista». El magistrado, señor Serrano Pérez, ha publicado una carta en la Prensa en la que niega que la publicada por «El Socialista» sea suya. Dice que se trata de una carta apócrifa y anuncia que llevará a los tribunales al autor de la grave e injuriosa denuncia para que se esclarezca todo.

También el señor Alba, presidente de las Cortes, ha publicado otra carta en la Prensa, por creer se aludido en la denuncia hecha por «El Socialista» por el delito de cohecho. Dice que jamás ha cruzado la palabra con el magistrado, señor Serrano Pérez.

Don Basilio Alvarez, en otra carta, anuncia, que como miembro del Tribunal de Garantías, repudia ese cargo para perseguir ante los tribunales al difamador.

El señor Rey Mora, por su parte, también publica una carta anunciando que está dispuesto a renunciar a la inmunidad parlamentaria, entregándose a los tribunales de Justicia para que se esclarezca todo, y si, como tiene la certidumbre, se confirma que hay difamación, pedirá que se castigue inexorablemente a los difamadores.

Interesantes informes de la Dirección de Seguridad

Se ha hallado un nuevo depósito de armas en la calle de la Ración, de Madrid. MADRID.—En la Dirección General de Seguridad han facilitado informes acerca del movimiento subversivo que se preparaba.

Los referidos informes explican como deba estallar la sedición en la calle y qué fines persiguen los revolucionarios. Lo primero que pensaban hacer los conjurados era alejar de las ciudades a la fuerza pública, y entonces promover algaradas y tumultos en las barridas extremas, comenzando así la agitación para hacer fácil el asalto a los centros oficiales.

Los organizadores del movimiento. Los referidos informes explican como deba estallar la sedición en la calle y qué fines persiguen los revolucionarios. Lo primero que pensaban hacer los conjurados era alejar de las ciudades a la fuerza pública, y entonces promover algaradas y tumultos en las barridas extremas, comenzando así la agitación para hacer fácil el asalto a los centros oficiales.

Los referidos informes explican como deba estallar la sedición en la calle y qué fines persiguen los revolucionarios. Lo primero que pensaban hacer los conjurados era alejar de las ciudades a la fuerza pública, y entonces promover algaradas y tumultos en las barridas extremas, comenzando así la agitación para hacer fácil el asalto a los centros oficiales.

Los referidos informes explican como deba estallar la sedición en la calle y qué fines persiguen los revolucionarios. Lo primero que pensaban hacer los conjurados era alejar de las ciudades a la fuerza pública, y entonces promover algaradas y tumultos en las barridas extremas, comenzando así la agitación para hacer fácil el asalto a los centros oficiales.

to revolucionario proveerían de pequeños fuelles a los revoltosos, para que arrojasen pimienta no sólo a los ojos de los guardias de Asalto y otras fuerzas de Seguridad. Los grupos revolucionarios de acción abandonarían las ciudades en automóviles cargados de bombas explosivas, provistas de dispositivos especiales para hacer las estallar en el momento en que la fuerza pública intentara hacer registros en los coches.

También comunica la Dirección General de Seguridad que a primera hora de la tarde los agentes de policía averiguaron la existencia de un nuevo depósito de armas en la casa número 24 de la calle de la Paloma.

Parece que se proponían, que allí ocultaran esas armas trasladarlas a otro sitio, y entonces fueron sorprendidos.

El inquilino de la casa, Manuel Rodríguez, quedó detenido. Se sospecha que este individuo sea el autor del asesinato reciente del conductor de tranvías, Bernardo González, en la calle de la Princesa.

Dicen también los informes de la Dirección de Seguridad que en el pueblo de Algodonales (Cádiz) ha sido detenido un individuo llamado Cristóbal Rodríguez Ferrer, propietario de una pistola encontrada en aquella Casa del Pueblo.

Ha declarado Cristóbal que tenía el arma desde los sucesos trágicos de Casas Viejas. Se cree que esta declaración es totalmente falsa y que la ha hecho para testificar a la policía.

Los mismos informes dicen que la policía ha podido comprobar que las pistolas y paquetes de municiones y explosivos encontrados en el hotel que en la Ciudad Jardín lleva en arrendamiento el señor Fulgencio Ayala, de la Unión socialista, salieron de la fábrica militar de Oviedo en 1933.

Posiblemente, el juez especial, señor Alarcón, comunicará esto a la jurisdicción militar por si desea intervenir.

También ha sabido la policía que en el referido hotel del señor Ayala fueron encontradas cinco pistolas eléctricas, para aplicarlas a los lanzallamas hallados en el camión con armas que la Guardia civil sorprendió en terrenos de la Ciudad Universitaria.

CONJETURAS POLITICAS DE «LA VOZ»

MADRID.—«La Voz» dice que el señor Gil Robes parece que ahora está dispuesto a renunciar a su intervención directa en el gobierno futuro, a condición de que sea presdido por el señor Lerroux.

Asegura «La Voz» que es posible que no se forme el Gobierno mayoritario y que se formará uno de concentración republicana para ir a la disolución de las Cortes.

A las siete en punto Mañana en el CINEMA RABIDA

EN LA PRESIDENCIA. MADRID.—El jefe del Gobierno, señor Samper, permanecerá en la tarde en la Presidencia, conferenciando con el señor Alarcón esteve.

Este, al salir, dijo a los periodistas que se mantuvo muy asustado, no obstante como ya la valoración de los derechos reales, lo que lo referente a las leyes sobre los se acabaría de examinar en el Consejo de mañana, viernes. Luego el señor Samper recibió a los periodistas y les dijo que estaba ya casi terminado el examen de los presupuestos.

Mañana—agregó—terminaremos de examinarlos, y en tono ligero, agregó: Es posible que también haya una probante dimisión colectiva. Luego explicó algunas de las características del nuevo presupuesto, diciendo que se introducen importantes economías.

REGALO DE 5.000 PESETAS

a quien demuestre que existe otro establecimiento de tejidos en Huelva, que venda todos sus artículos más barato que los vende los

Almacenes Macías

Es tan importante esta liquidación que no admite competencia del propio fabricante.

Vendemos delanteras para cocina, confeccionadas a	0'45 ptas.
Media docena de paños de cocina por	1'20 »
Mantelería novedad con seis servilletas por	2'75 »
Medias de seda a	1'00 »
Pañuelos Batista desde	5 cént.
Un corte de bata con 4 metros dibujos bonitos	1'50 ptas.
Un corte de camisa para caballero clase corriente por	1'75 »
Un corte de camisa para caballero Popelin magnífico	2'70 »
Lienzo crudo muy bueno	0'40 »
Lienzo blanco superior	0'50 »
Riquisimas lanas para trajes de señoras todos los colores a	1'45 »
En Sábanas y las Blancas de Holarja, Ganso de Oro del 400, del 500, Angélicas 000, Costurera, etc., etc., vendemos por piezas a precios de factura y además rebajamos un importante descuento en el acto de hacerlas electivo.	

NO SE CONFUNDA: **Almacenes Macías** E. Deligny, 20 HUELVA

Manuel Platas Gil

Consulta especial de Garganta, Nariz y Oídos

de 11 a 1 y de 4 a 5

Telefono, 1697

Pl y Marquill, 50 :: HUELVA

PIDA VERMUT SAENZ

EN SUS BOTELLINES INDIVIDUALES

EL MEJOR APERTIVO

DE VENTA: en los principales BARES

